

ABSTRAK

Delima Simangunsong. NIM 2113210008. Analisis Praanggapan Dalam Komik Detektif Conan Edisi 8. Skripsi. Medan: Jurusan Bahasa dan Sastra Indonesia. Fakultas Bahasa dan Seni. Universitas Negeri Medan, 2015.

Komik Detektif Conan Edisi 8 (File 2 hingga File 7). Pada umumnya praanggapan muncul pada sebuah komik karena selain unsur gambar, komik juga memiliki unsur bahasa. Bahasa di dalam komik dapat diteliti secara linguistik, salah satunya melalui pragmatik yaitu praanggapan. Konteks yang melingkupi percakapan di dalam komik tidak hanya ditunjukkan oleh tuturan dalam percakapan tetapi juga melibatkan gambar yang ada. Perpaduan antara gambar dan balon percakapan menjadi salah satu keistimewaan komik. Komik Detektif Conan adalah komik yang menceritakan tentang penyelidikan terhadap suatu kasus. Didalamnya tentu terdapat pradugaan sebelum menyimpulkan hasil-hasil penyelidikannya.

Penelitian ini bertujuan untuk menemukan praanggapan pada Komik Detektif Conan Edisi 8 (File 2 hingga File 7), menentukan jenisnya, serta menemukan jenis praanggapan yang paling dominan yang digunakan dalam komik tersebut. Untuk memunculkan praanggapan dari komik tersebut perlu diketahui pengetahuan bersama, partisipan, dan konteks yang melatarinya.

Adapun setelah penelitian dilakukan, Komik Detektif Conan Edisi 8 (File 2 hingga File 7) memiliki lima jenis praanggapan, yaitu praanggapan eksistensial, praanggapan faktif, praanggapan leksikal, praanggapan non-faktif, dan praanggapan struktural. Dari enam file pada komik yang diteliti terdapat 53 tuturan yang mengandung praanggapan, masing-masing diantaranya 13 praanggapan eksistensial, 17 praanggapan faktif, 6 praanggapan leksikal, 1 praanggapan non-faktif, 16 praanggapan struktural, dan 0 praanggapan konterfaktual. Praanggapan faktif merupakan praanggapan yang paling dominan yang digunakan pada percakapan Komik Detektif Conan Edisi 8 (File 2 hingga File 7). Hal ini disebabkan karena sebagian besar tuturan yang terdapat pada komik tersebut disampaikan secara tegas dan merupakan kenyataan atau kebenaran.

Kata Kunci: Praanggapan Pragmatik, Komik Detektif Conan.

